



Mgr Blaquart en visite missionnaire au Pôle Beauce Gâtinais



SOMMAIRE

- P2/3 Restaurateur de livres
- P3 Editorial
- P4 Accompagner nos proches vieillissants
- P5 Témoignage
- P6 Centre de rencontre des générations
- P7 Vivre & l'écrire
- P8 Le long de la Vistule
- PA Mgr Blaquart en visite missionnaire
- PB/C Un nouvel an vécu autrement
- PD/E Les croix de chemin
- PF/G La chorale Centre Beauce
- PG Les expressions tirées de la Bible
- PH Nos joies, nos peines...
- P9 Les Rameaux
- P10 Message de Mgr Blaquart
La terreur n'aura pas le dernier mot
- P11 Engagement des 110
Qu'est-ce que Lourdes Cancer Espérance Lourdes...
- P12 Les trois chantiers de l'Eglise de France
Au revoir Père Jean-Marc Eychenne
- P13 Des vœux meilleurs
- P14 Charles Peguy
- P15 Jean Jaurès
- P16 Prière



Deux ans après avoir lancé le diocèse dans la « Démarche missionnaire », Mgr Blaquart a commencé à visiter les communautés chrétiennes du Loiret. Son but ? Aider les communautés à renouveler leur élan missionnaire ! Il sera en visite au Pôle Beauce Gâtinais du 19 au 22 mars pour rencontrer, écouter et encourager.

Au cours de ces visites, le Père Blaquart souhaite particulièrement aller à la rencontre des gens en prenant le temps ; visiter des réalités humaines locales qui disent quelque chose de la vie des gens et de l'attention de l'Eglise à ces réalités ; rencontrer des chrétiens engagés, ou désireux de l'être, et partager avec eux autour de la question qu'il a posée dans sa lettre de rentrée 2014 : « Faisons-nous ce que Dieu attend de nous » ?

Pendant son séjour dans notre Pôle, le Père Blaquart visitera l'usine Maury à Manchecourt et l'épicerie solidaire à Neuville ; il participera à une table ronde sur les énergies renouvelables à Dadonville, et à une soirée de partage sur les Petites Communautés Fraternelles de Foi à Bazoches ; il rencontrera des élus, des acteurs pastoraux, des chrétiens engagés dans le monde de la solidarité, des catéchumènes et des néophytes, ainsi que des personnes engagées dans la sauvegarde du patrimoine local...

Pour la St Joseph, le jeudi 19, il présidera une célébration au cours de laquelle tous les couples de notre Pôle seront invités à renouveler les promesses de leur sacrement de mariage à 20h à Pithiviers. Le samedi 21, il participera à une grande soirée de prière à 20h30 à Malesherbes. Et le dimanche 22, pour la journée nationale du CCFD, il célébrera l'eucharistie à 10h30 à Boiscommun en présence des adultes qui se préparent à recevoir le baptême durant la veillée pascale.

En trois jours, il ne s'agit pas de tout faire voir à l'Evêque, ni de l'emmener partout. Il aura d'autres occasions de revenir !

*Père Christophe Chatillon
Modérateur du Pôle*



Rameaux :

messe à Aschères-le-Marché samedi 28 mars 18h30, Bazoches et Chilleurs dimanche 29 mars 10h30

Jedi Saint : 2 avril messe à Saint Lyé 20h00

Vendredi Saint : 3 avril messe à Bazoches 20h00

Veillée pascale : samedi 4 avril à Chilleurs 20h30

Pâques : dimanche 5 avril : messe à Saint Lyé et Aschères 10h30

Le Renouveau

Magazine interparoissial
Commission paritaire n°0615 L 86686

Comité de rédaction : Michel BARRAULT, Daniel BOURTON, Raymonde BOURTON, Geneviève CAILLOUX, Yves DRIARD, Thérèse MARTIN, Monique MARTINET, Bernard MERCIER, Danielle CHAUMETTE.

Secrétaire de rédaction : Monique MARTINET

Directeur de publication : Bernard MERCIER
68, bd Maréchal Foch 45240 LA FERTÉ SAINT AUBIN

Rédaction des pages locales et abonnement :
s'adresser à la paroisse

Correspondance : Monique MARTINET
30, domaine de Beauvoir 45250 BRIARE

Publicité : Bayard Service Régie
18, rue Barbès 92128 Montrouge Cedex
Tél. 01 74 31 74 10 - Fax 01 74 31 74 40
E-mail : bsr-idf@bayard-service.com

Maquette et impression :
Imprimerie Giennoise
ZI avenue des Montoires 45500 GIEN
Tél. 02 38 67 26 25
E-mail : imprimerie.giennoise@wanadoo.fr

Edité par : l'association **Le Renouveau**
5, place du Château 45500 GIEN
Présidente : Monique MARTINET
Association Membre de la F.N.P.L.C.
(Fédération Nationale de la Presse Locale Chrétienne)
Crédits photos, tous droits réservés : Le Renouveau

PMB CLIMATIC
06.99.41.90.66
philippe.thaureau@wanadoo.fr
2 route de Marcilly 45170 CHILLEURS AUX BOIS

- Plomberie
- Chauffage
- Sanitaire
- ENR
- Agencement de salle de bains
- Electricité
- Climatisation

SARL PINAULT

MAÇONNERIE - GROS OEUVRE
TERRASSE - CLOTURE
PAVAGE - CANALISATION
MAÇONNERIE POUR VÉRANDA

130 rue de Pervenches - 45470 LOURY
Tél : 02 38 65 68 04 - Fax : 02 38 65 68 47

PEINTURE - VITRERIE
REVETEMENTS de SOLS et MURS
Patrick COLAS
1, place de l'Église - Tél./Fax 02 38 39 33 83
45480 BAZOCHES-LES-GALLERANDES
Déjà 34 ans à votre service

Menuiserie MESSEANT
Bois, PVC, Alu
Fenêtres 17, rue du Colombier
Portes 45480 OUTARVILLE
Escaliers 02 38 39 55 77
Cuisines 07 71 04 96 26
Vitrerie... dominique.messeant@wanadoo.fr

PÉPINIÈRES
Jean-Paul GITTON
Vente aux particuliers la semaine
• Plantes Vivaces • Graminées
5, rue du Château-d'Eau - 45170 MONTIGNY
☎ Portable 06 08 23 97 31

BILLAULT Entreprise
Plomberie - Sanitaires - Chauffage
Électricité - Électroménager
Pompes à chaleur - Énergie solaires
Réalisation salle-de-bain complète
BAZOCHES-LES-GALLERANDES
Tél. 02 38 39 97 15 - tbillaault@wanadoo.fr

SARL LALUQUE FILS
○ Maçonnerie ○
○ Plâtrerie ○ Carrelage ○
13, rue de la Barre - 45480 IZY
Tél. 02 38 39 30 75

ARMURERIE
Pierre Desforges
Le Buisson RN 152
45300 Mareau aux bois
02 38 34 09 33
www.armurerie-desforges.fr

EURL DECROIX
Terrassements, assainissements, démolitions.
4, Chambeaudoin
45480 ERCEVILLE
06 75 55 51 02
02 38 80 03 84
jordan.proust@sfr.fr

SARL MENARD
16 impasse de la Rue Verte
45170 NEUVILLE AUX BOIS
02 38 91 05 48
06 16 80 71 32
sarlménard@orange.fr

Une entrée en communion dans la nouvelle année

Du 28 décembre au 2 janvier derniers, des dizaines de milliers de jeunes venus de toute l'Europe se sont rendus à Prague dans le cadre des rencontres européennes de Taizé. Parmi eux, Sarah, Jean-Baptiste et Sébastien, trois jeunes de notre doyenné qui ont accepté de partager avec nous leur expérience.

Partis à dix-sept du diocèse d'Orléans, nous avons rejoint les jeunes des diocèses de Poitiers, Tours et Bourges pour former un car en direction de Prague. Propice aux échanges, le trajet a été l'occasion d'entrer pleinement dans le pèlerinage, des temps de prière et de chant étant notamment organisés. La route vers la République Tchèque nous a également permis de faire plus ample connaissance et d'apprendre quelques mots de tchèque.

Une fois arrivés sur place, nous avons été accueillis au sein du parc des expositions puis dans nos paroisses respectives. Les journées débutaient par une prière organisée au sein des paroisses d'accueil. Après ce temps de recueillement, nous partagions ensemble autour des textes du jour et des thèmes de réflexion proposés par notre livret. L'après-midi, un temps de prière était organisé dans différentes églises de la ville, précédant différentes activités proposées : Forums, pèlerinage à travers les églises historiques de la cité ou quartier libre permettant de découvrir Prague et ses habitants ont ainsi rythmé ce temps. Le soir, nous pique-niquions ensemble dans l'enceinte du parc des expositions avant d'assister à la prière.



Dans les transports en commun, régnait une ambiance particulière, empreinte de chants et de fête. Les repas étaient, quant à eux, pris en commun.

L'entrée dans la nouvelle année a eu une saveur particulière. De toutes les nationalités, nous nous sommes retrouvés dans la paroisse qui nous accueillait pour entrer ensemble dans la nouvelle année en prière. Aux douze coups de minuit, nous nous sommes tous embrassés et souhaité une bonne année avant de trinquer ensemble tandis que la soirée s'est poursuivie autour d'une fête au cours de laquelle chacun a pu faire découvrir la culture de son pays à travers des danses, chants et animations diverses. Le lendemain, nous avons participé à l'animation de la messe du 1^{er} janvier avant de partager un repas festif. L'après-midi, des rencontres par nationalité étaient également organisées avant la dernière prière commune.

Le 2 janvier, quant à lui, est synonyme de retour vers la France. Après une dernière célébration, le moment est venu de dire « au revoir » à notre paroisse d'accueil, la mémoire remplie de bons souvenirs et le carnet d'adresses bien rempli, de belles amitiés étant nées à l'occasion des rencontres.

Dans le car, les échanges entre « voisins » ou les temps de partage rythment le trajet ont été autant d'occasion de partager nos impressions et expériences marquantes vécues tout au long du pèlerinage.

Sébastien



Pourquoi je suis allée à Prague ? J'ai découvert l'« esprit de Taizé », c'est-à-dire l'ambiance propre à ces rencontres, à travers quelques pèlerinages à Taizé, puis en participant aux rencontres européennes de Poznan (2009) et de Berlin (2011). Ces moments de partage sont très riches pour moi, cela m'apporte énormément de me sentir comme un élément d'une immense foule, partageant les mêmes valeurs. Ces rencontres me manquaient et le rythme intensif de mes études a amplifié ce sentiment. J'avais besoin de me retrouver, de retrouver des personnes, des jeunes surtout, ayant la même vie que moi, ou au contraire pas du tout, pour partager autour de notre foi et de notre vision du Monde.

Mes bons moments là-bas ? La ville de Prague est très belle, et ses clochers si nombreux lui donnent un air très majestueux. C'est dans ce cadre que j'ai eu la chance, avec les milliers de jeunes présents, de parler de la place de Dieu dans notre vie, de notre rôle dans le monde en tant que jeunes, en tant que personnes, en tant qu'étudiants, en tant que croyants... Prague ça a aussi été beaucoup de rires, de mots imprononçables, de péripéties, de balades, de chants repris dans les métros, parce que c'est ça, les rencontres européennes de Taizé selon moi. Nous avons eu la chance dans ma paroisse d'aller à une messe anglicane, et à ce moment, le message de Taizé prend tout son sens, celui que nous sommes une famille, malgré les différends qui nous ont séparés autrefois, et qui continuent de le faire. Pendant cette célébration, quelque chose d'incroyable est arrivé : un silence absolu. Ça reste pour moi un souvenir incroyable et un vrai moment d'émotion. En effet, 200 personnes dans une église qui ne font pas le moindre bruit, qui prient ensemble, c'est très fort. Si je devais résumer les cinq jours passés à Prague en un mot, ce serait : communion.

Sarah



On m'a parlé des journées européennes de Taizé à l'occasion des Journées Mondiales de la Jeunesse à Rio, où l'on m'a conseillé de vivre ces journées pour retrouver l'esprit des JMJ à une échelle plus petite. Je me suis renseigné sur ces journées auprès du diocèse d'Orléans et je me suis inscrit pour ce pèlerinage.

Le plus marquant sur cette ville a été pour moi le quartier historique avec ses rues pavées enneigées, sa cathédrale, son palais royal, le pont saint Charles et ses nombreux monuments qui apportent à la ville de Prague un charme unique.

Durant ces journées nous avons vécu des temps de prières mais aussi participé à de nombreux ateliers culturels (conférences, concerts, théâtres ...) présents sur toute la ville, nous permettant de découvrir la beauté de son architecture et la chaleur de ses habitants. J'ai été aussi marqué par les bâtiments identiques dans certains quartiers, rappelant son passé communiste.

Mes moments forts ont été mon accueil dans la maison de M. Kop, les temps de prières communs et le partage de la foi avec la paroisse mais aussi avec les 40 000 autres jeunes de toute l'Europe fut très fort. J'ai très vite noué de nouvelles amitiés avec qui j'ai partagé des moments de loisirs et spirituels inoubliables.

La découverte de la ville et de sa culture fut un réel enrichissement.

Je pense participer aux prochaines journées européennes de Taizé l'an prochain, en Espagne dans la ville de Valence.

Jean-Baptiste



LES CROIX DE CHEMIN, UN PATRIMOINE A REDÉCOUVRIR

A l'heure où nous écrivons ces lignes, une exposition de photographies consacrées aux croix de chemin dans le pithiverais a lieu à l'office de Tourisme de Pithiviers suite au travail de l'association « CONNAISSANCE et SAUVEGARDE du PATRIMOINE ». A l'approche des fêtes de Pâques, intéressons-nous à ces sentinelles dressées sur nos routes, bourgs et carrefours, dont chacune a un rôle particulier.

Tout d'abord, un peu d'histoire :

Les croix de chemins sont des croix monumentales qui se sont développées depuis le Moyen-Âge et sont destinées à christianiser un lieu.

Elles témoignent donc avant tout de l'avancée du christianisme et de la présence de l'Eglise.

De formes, de tailles et de matières variées (bois, granite, aujourd'hui en fonte, fer forgé ou en ciment), elles agrémentent aussi bien les bourgs et les hameaux que les routes de campagne et symbolisent l'acte de foi de la communauté. Elles se multiplient à partir de 1095, date à laquelle le droit d'asile est étendu aux croix de chemins qui ont alors un double rôle de guide et de protection. En effet, elles guident le voyageur et le protègent de l'inconnu et des mauvaises rencontres. Elles sont parfois un lieu de pèlerinage.



Toutes les croix ne sont pas dues à la volonté des communautés.

Nombreuses sont celles qui ont été érigées à la suite d'une initiative privée, souvent par une famille aisée qui voulait à la fois affirmer sa foi

et protéger les siens. On peut distinguer ce type de croix des précédentes car on y gravait le nom de la famille commanditaire. Parfois, on y trouvait même un blason.

(voir photo ci-contre)

Lorsque la croix est érigée, elle est bénie, et fait généralement l'objet d'un culte : on y faisait le plus souvent des processions, mais pour les croix éloignées des bourgs ou dans des hameaux isolés, les manifestations étaient beau-coup plus humbles :

les bergères allant aux champs accrochaient au fût de la croix un rameau de genêt, ou déposaient un bouquet de fleurs, à moins que ce ne soit l'œuvre d'un passant. Les bergères ont disparu, mais certaines croix sont toujours fleuries et certains hameaux sont très attachés à leur croix et l'entretiennent encore.



On distingue notamment :

Les croix de carrefour

implantées à la croisée des chemins, guident le voyageur.

Elles sont ornementées de quelques lignes de prières. Certaines servent de pauses pendant des processions ou des rogations où le curé en tête, muni en plus d'une croix processionnelle, s'arrête bénir les prés et les champs. Ainsi la croix des rameaux voyait chaque année une procession très importante jusqu'à elle où l'on bénissait le buis. Les carrefours ont toujours fait l'objet d'une attention particulière : il y a en effet un symbolisme de la croisée de chemins et les carrefours provoquaient une peur chez nos ancêtres. La croix faisait donc office de « talisman ». Il ne faut pas négliger le rôle plus prosaïque d'indicateur : quand le croisement est sous la neige, la croix continue d'indiquer sa position

Un certain nombre d'entre elles sont aussi des croix sur la voie des morts : de la maison du défunt à l'église, le convoi funéraire s'arrêtait à toutes les croix

pour réciter quelques prières appropriées et permettait une pause aux porteurs de la bière.

Les croix de rogations et de procession :

les Rogations constituaient une fête liturgique s'échelonnant sur trois jours, du lundi au mercredi précédant l'Ascension. Curé en tête, la procession des paroissiens traversait le terroir de part en part, s'arrêtant aux croix pour bénir les prés et les champs. Chaque journée était consacrée, en principe, à la bénédiction d'un type particulier de culture : prés, champs, vignes... le but était de garantir, par des prières adéquates, la prospérité de la communauté villageoise. C'est pourquoi il importait aux paysans de disposer des croix aux endroits stratégiques, certes aux abords des chemins, mais donnant sur les prés et les cultures. Il y avait cependant beaucoup d'autres occasions de fleurir les croix car les processions étaient nombreuses.

Les croix de missions

À partir du XVIII^e siècle surtout, les Missions se multiplient dans les paroisses lors des campagnes d'évangélisation de l'Evêché. Là encore on processionne largement puis, pour fêter dignement la clôture de la Mission, on érige une croix dans un grand concours de foule.



Les croix de limites

Comme leur nom l'indique, elles servent de borne. Entrée et sortie des villages sont normalement pourvues d'une croix, mais toutes les limites, religieuses ou profanes, pouvaient être ainsi matérialisées.

Les croix mémoriales

sont des témoins. C'est ainsi que le lieu d'une mort brutale, ou au contraire d'un coup de chance, fait l'objet d'une érection de croix.

Les croix de lieux de cultes

certaines étaient destinées à marquer un événement miraculeux, près d'une fontaine guérisseuse ou à

l'emplacement d'un lieu historique, ou étaient dédiées à des saints que l'on invoquait pour leur vertu thérapeutiques. La plupart d'entre elles étaient buisées, c'est-à-dire ornées d'une croix de buis le jour des Rameaux ou du vendredi Saint, ou de gerbes de blé à l'occasion de l'Assomption. Reste dans les villages une croix ou une rue de la « croix buisée » ou de la « croix boisée ».

Les croix hosannières

placées généralement au centre des cimetières, elles sont appelées ainsi car on venait en procession le jour des Rameaux chanter « hosanna » avec les branches de buis.

Les croix de villages et des cimetières

Chaque village s'ouvre et se ferme par des croix, mais les places sont également christianisées ainsi que les cimetières. Nous savons que ceux-ci se trouvaient tous, originellement, à proximité immédiate de l'église. Ce n'est qu'à la fin du 19^{ème} siècle que les règles d'hygiène les ont rejetées à l'extérieur des bourgs. La croix qui en ornait le centre a pu faire le même voyage, ou bien est restée sur place pour devenir une « croix d'église ».



Lors de vos pérégrinations, randonnées, balades, quand vous rencontrerez une croix, attardez-vous quelques instants et demandez-vous à quelle catégorie elle peut bien appartenir...

Merci à Jean-Marie Coutoux pour ses clichés.

MARBRERIE • POMPES FUNÈBRES
Roger MARIN
 36, faubourg d'Orléans - PITHIVIERS
 ☎ 02 38 30 00 36 - TOURY-JANVILLE-PARIS-MALESHERBES

- Funérarium
- Crématorium
- Contrat de Prévoyance

Crédit Mutuel
LA banque à qui parler

NEUVILLE-AUX-BOIS
 2, place du Général Leclerc
 Tél. 0 820 834 065 (0,12 €/min)

TOURY
 134, rue Nationale
 Tél. 0 820 834 104 (0,12 €/min)

Sofoptic
 25, place Gal Leclerc - NEUVILLE-AUX-BOIS
 02 38 91 02 97

REY
 CENTRE AUDITION
Loury-Optique
 Centre Commercial Super U - LOURY
 02 38 52 94 71

Quincaillerie MAUPU

45170 NEUVILLE AUX BOIS
 Tél. : 02 38 91 00 15

OUTILLAGE
 BRICOLAGE
 MENAGER

Nicolas SEVIN
 PLOMBERIE
 CHAUFFAGE
 SANITAIRE
 ENTRETIEN
 RAMONAGE

45170 NEUVILLE AUX BOIS 02 38 75 58 57

Gilles Goueffon
E B E N I S T E

MEUBLES DE STYLE
 ET CONTEMPORAINS
 AMÉNAGEMENT D'INTÉRIEUR
 COPIES D'ANCIENS
 MEUBLES SUR MESURES
 CUISINES AMÉNAGÉES

59, rue de l'Hervilliers
 45170 NEUVILLE-AUX-BOIS ☎ 02 38 91 81 87

SUPER U Neuville-aux-bois
 Livraison de Froid
U DRIVE
 COURSES.U.COM
 02 38 80 00 16

PESCHETEAU PAYSAGES SERVICES
 Pour l'entretien de votre jardin
 Tonte, taille, débroussaillage,
 désherbage, ramassage des feuilles,...

Réduction d'impôts
 de 50%*

06 75 87 19 26
 06 75 87 29 56
 45310 PATAY

COUVERTURE - ZINGUERIE

sarl ALVES
 22, allée des Alouettes
 45170 NEUVILLE-AUX-BOIS ☎ 02 38 91 07 07

Peinture - Papier peint
 Revêtements sols/murs

Tel. 02 38 39 39 06
 Port. 06 81 91 14 53
 4, rue de la Moinerie
 45170 Crottes en Pithiverais
 dom.sevin@orange.fr

SOUTIEN AU JOURNAL

le Lancelot
Bistronomie
Gastronomiques

Restaurant
12 rue des Déportés
45170 Chilleurs-aux-Bois
02 38 32 91 15

info@restaurant-le-lancelot.com
www.restaurantlelancelot.com

ÉLECTRICITÉ GÉNÉRALE
CHAUFFAGE DÉPANNAGE
02 38 32 98 33 / 06 48 94 51 90

TOUCHE Frédéric
58 Grande Rue
45170 CHILLEURS AUX BOIS

GARAGE JOHANET
AGENT

Mécanique - Tôlerie - Peinture VL et PL
Dépannage remorquage - Entretien - Montage entretien GPL
45170 CHILLEURS-AUX-BOIS - Tél. 02 38 39 87 11
45760 VENNECY - Tél. 02 38 52 72 84
garagejohanet@wanadoo.fr

Boulangerie - Pâtisserie
Aux Croquenbouches
9, place de Romand - 45170 CHILLEURS-AUX-BOIS
Tél. 02 38 39 87 33

S.A.R.L. BRISSON Jean et Fils
ÉLECTRICITÉ - PLOMBERIE
CHAUFFAGE - COUVERTURE
45480 GUIGNONVILLE
☎ 02 38 39 97 57 - 02 38 39 94 32

HUGUETTE
COIFFURE
Coiffure Mixte
Service Epilation
1, Place de Romand - 45170 CHILLEURS AUX BOIS
02 38 39 20 50

GROSSAIN
Père, Fils et Cie
ASSAINISSEMENT
Travaux publics et particuliers
VRD - Broyage
13 bis, route de Marçilly - Tél. 02 38 39 87 62
45170 Chilleurs-aux-Bois - Fax 02 38 32 91 58

EURL POT FRANÇOIS
Dépannage, Installation & Maintenance
Plomberie, Chauffage, Climatisation
Adoucisseur & tous types de Ramonage
10, rue de la Mairie - 45480 LÉO-VILLE
Tél./Fax : 02 38 39 69 19
E-mail : EURL-Pot-Francois@orange.fr

La chorale Centre-Beauce : une petite communauté fraternelle de foi

Depuis de nombreuses années, entre 30 et 40 personnes (hommes et femmes) de tous les secteurs de l'ancien doyenné Centre-Beauce se réunissent chaque semaine pour répéter des chants. A l'heure où le diocèse met l'accent sur les Petites Communautés Fraternelles de Foi, c'est, pour le Renouveau, l'occasion de se pencher sur cette chorale : c'est, en effet, une communauté qui se réunit, qui prie (en chantant), qui se soutient et qui recrute.



Une communauté qui se réunit.

Les répétitions ont lieu chaque semaine. Ceux qui y participent et y viennent chanter par tous les temps sont d'une persévérance remarquable.

La responsable, c'est Monique Legendre. C'est elle qui prépare les répétitions, en fonction des programmes prévus par les équipes liturgiques pour les célébrations du samedi ou dimanche suivant. C'est elle qui assure la répétition. C'est elle aussi qui propose des nouveaux chants à étudier pour faire évoluer le répertoire en tenant compte des temps liturgiques. A l'orgue, Anne Thierry assure, elle, avec le soutien de quelques autres organistes, l'accompagnement musical indispensable à ces répétitions.

La préparation des dossiers de partitions sont aussi nécessaires avant les répétitions. Et les choristes se groupent par « pupitre » pour apprendre des nouveaux chants et revoir régulièrement ceux qui sont déjà connus.

Une communauté qui prie en chantant

C'est dans une bonne ambiance que se passent ces répétitions. Les chants sont interprétés à 4 voix, le plus souvent, même si la mise en pratique dans les célébrations est parfois difficile car les choristes ne peuvent pas être au complet dans chacune d'elles.

C'est même une des préoccupations des responsables : organiser chaque semaine les présences d'animateurs et d'organistes dans chacune des églises où l'eucharistie est célébrée.

Les chants sont, pour les choristes, une façon active de préparer la célébration dominicale. Ils ont été choisis, en principe, en fonction des textes et le sens des paroles des chants sont parfois l'occasion d'un partage de foi. De plus, lors de la répétition, le dernier chant est souvent utilisé comme « prière du soir ».

Au-delà de ces répétitions, la chorale se sent « au service » de la communauté. Tout ce qui approche de près ou de loin le chant liturgique l'intéresse et la concerne : elle se rend disponible au maximum pour les célébrations particulières (actions de grâce pour les professions de foi, messes de jeunes, journées communautaires, etc.). Lorsqu'elle est invitée pour des mariages, la chorale est heureuse d'y participer et de témoigner de la présence de la paroisse auprès des familles. N'oublions pas non plus les obsèques où beaucoup viennent chanter pour accompagner les familles en deuil.

Des invitations à venir chanter à l'église avec la chorale sont lancées chaque année autour de chants à Marie en mai et de chants de Noël en décembre.

Et le plus beau, c'est que, depuis longtemps, la chorale n'est plus paroissiale. Chacun se déplace pour aller chanter à 20 km s'il le faut. L'esprit Centre-Beauce, pour la chorale, a depuis longtemps dépassé l'« esprit de clocher ».



Chaque choriste chante avec son cœur, sans prétention, sans vouloir faire du spectacle, mais avec le souci d'essayer de rendre les célébrations plus vivantes, plus habitées.

Une communauté qui se soutient

En plus, c'est toute une communauté qui s'est constituée et consolidée au

fil des années : chacun se donne des nouvelles, les joies sont partagées et les soucis de santé des uns sont portés par les autres. Le soutien mutuel fait partie de son mode de vie. Le co-voiturage pour venir aux répétitions est systématique. L'enthousiasme de chacun fait partie de la vie courante de la chorale. La convivialité est aussi très importante : les plaisanteries fusent au cours des répétitions, un repas annuel est organisé avec les choristes et leurs conjoints, même si ces derniers ne sont pas impliqués directement dans la chorale. Le partage de la galette des rois fait aussi partie des pratiques régulières.

Une communauté qui recrute

Un des soucis permanents de la chorale est de recruter des nouvelles voix (si possible plus jeunes...) afin de

pérenniser cette petite communauté. De temps à autre, des nouveaux choristes arrivent et permettent petit à petit ce renouvellement nécessaire. N'hésitez pas, si vous êtes intéressés par le chant, à contacter les responsables ou le secrétariat. Aucune connaissance particulière ni expérience n'est exigée. Chacun vient avec ses moyens, son cœur et son enthousiasme.

Les répétitions ont lieu le mercredi soir de 20h30 à 22h à la salle Abbé Guérin de Neuville ou le deuxième mercredi de chaque mois à Outarville.

Répéter et chanter des chants liturgiques, c'est participer à la beauté de nos célébrations et, par l'écoute mutuelle que nécessite le chant, travailler à l'harmonie de notre Eglise.

J.M.C.

Les expressions tirées de la Bible...



Evangile : « parole d'Evangile » : propos indiscutable, certitude.

Les Évangiles ont été pendant de nombreux siècles considérés comme des vérités absolues dans les sociétés chrétiennes.

Enfer : Dans les anciennes religions polythéïstes, ce terme désigne le lieu souterrain qu'habitaient les âmes des morts. Les enfers comprenaient le Tartare pour les méchants, et les Champs-Élysées pour les justes. Dans la religion chrétienne, il désigne le séjour des damnés.

Au sens figuré, ce terme désigne une situation intolérable, un lieu où règne la discorde ou un lieu où règne une chaleur excessive.

De nombreuses expressions de la vie courante utilisent ce terme comme par exemple :

« la descente aux enfers », « l'enfer, c'est les autres », « aller un train d'enfer » ou encore « l'enfer est pavé de bonnes intentions » qui signifie que la volonté de bien faire ou de faire le bien aboutit parfois au contraire du résultat espéré.

Exode : départ contraint d'une foule, d'une population ou d'un peuple.

Son origine est le livre du Pentateuque qui raconte la sortie des Hébreux d'Égypte, sous la conduite de Moïse, et leur marche vers la Terre promise.

Épiphanie : « Épiphanie » est un mot d'origine grecque qui signifie « manifestation » ou « apparition ». Pour les chrétiens, c'est la commémoration de la première révélation de Jésus et de l'adoration des Mages fêtée le 6 janvier.

Origine de la fève : Comme beaucoup de fêtes chrétiennes, la date de l'Épiphanie correspond à l'origine à une fête païenne. Autrefois, les Romains fêtaient les Saturnales. Ces fêtes duraient sept jours et tout était autorisé. A cette occasion, les soldats tiraient au sort, grâce à une fève, un condamné à mort qui devenait « roi » le temps des réjouissances. Une fois les Saturnales achevées, la sentence était exécutée. On avait également pris l'habitude d'envoyer des gâteaux à ses amis. Sous l'ancien régime, on l'appela « gâteau des rois » car cela tombait en pleine période des redevances féodales et il était d'usage d'en offrir un à son seigneur.

Etre en tenue d'Eve (ou d'Adam) : être nu, être sans habit, sans vêtements, « Être nu comme un ver ». L'homme initial, l'homme du début de notre histoire vivait nu.

Bien des groupes ethniques vivent encore ainsi

Eden : Lieu où la Bible situe le paradis terrestre.

« Cet endroit est un véritable Eden » : un lieu de délices, un séjour plein de charme.

CONCEPT BOIS
CHARPENTE - OSSATURE - STRUCTURE
BARDAGE - TERRASSE
4 place des Marronniers
45170 BOUGY LEZ NEUVILLE 02 38 52 18 15

au Renard
CRÉATEUR - FABRICANT
Cuir - Fourrure
Mouton retourné
Prêt-à-porter
ou sur mesures
Service après-vente
Spécialiste
grandes tailles
Grand choix pour
homme et femme
www.aurenard.eu

5, rue Jeanne-d'Arc
ORLEANS
02 38 62 90 66

ZI - 10, rue de l'Ardoise
NEUVILLE-AUX-BOIS
02 38 91 06 97

Entreprise
Alex BESNARD
Fondateur en menuiseries extérieures
Particuliers et Professionnels

Fenêtres (alu, bois, PVC)
Fermetures (alu, bois, portes, portes de garage)
25, ex. Morichel-Foch
45170 NEUVILLE-AUX-BOIS
Tél/Fax 02 38 91 00 06 - Port. 06 37 75 38 19

"A la Tête de Veau"
Spécialité de la tête de veau maison
Bar-Brasserie-Restaurant
Christelle & Nicolas
27 bis, Grande Rue - 45170 CHILLEURS-AUX-BOIS
02 38 39 82 74
Fermé le mercredi
Ouvert tous les midis du lundi au dimanche, vendredi soir et samedi soir

GOUEFFON
ELAGAGE
LE SPÉCIALISTE DE L'ARBRE
45400 SEMOY - 45170 CHILLEURS-AUX-BOIS - Tél. : 02.38.61.01.01
www.goueffon-elagage.fr

La Boîte aux Lunettes
opticien
Natacha Landrille-Simon
10% sur présentation de ce coupon
8, place de Romand
CHILLEURS AUX BOIS
Tél. 02 38 30 15 23
laboiteauxlunettes@gmail.com
Tiers payant mutuelle

ARMS
Plomberie - Chauffage - Ramonage
Aménagement - Renovation
Multi Services
Pose de menuiserie
Aménagement de combles
☎ 02 38 39 31 07
Port. 06 68 92 31 07
20, Gueudreville
Bazoches-les-Gallerandes
15, rue du Colombier
Outarville

POMPES FUNÈBRES - MARBRERIE Contrat prévoyance
PATARD - PINTURIER CHAMBRE FUNÉRAIRE
16, rue Serge-Degregny 45300 - PTHIVIERS 02 38 30 03 29

Le Renouveau

Nos joies... Nos peines...

OCTOBRE, NOVEMBRE, DÉCEMBRE 2014

BAPTÊMES

18/10/14 : Zoé CRÉQUINE de St Lyé la Forêt
08/11/14 : Hortense CHACHIGNON
de Bazoches les Gallerandes
08/11/14 : Augustin RENIER de Chécy
08/11/14 : Raphaël DE LA ROCHEMACÉ de Chécy
08/11/14 : Camille DE LA ROCHEMACÉ de Chécy
09/11/14 : Alessandro FERNANDES de Chaussy
16/11/14 : Lilouan DAUVILLIER de Neuville aux Bois



MARIAGES

13/12/14 : Damien GIRARD et Karine SERREAU
à Chilleurs aux Bois

OBSÈQUES

02/10/14 : Martial MESLAND, 74 ans,
de Chilleurs aux Bois
02/10/14 : David FERNANDES, 63 ans, d'Outarville
02/10/14 : Paulette CROSNIER née FORMONT, 94 ans,
de St Germain
02/10/14 : Didier LEMAITRE, 61 ans,
de Chilleurs aux Bois
03/10/14 : Rolande BARRAU née LEJEUNE, 87 ans,
de Mareau aux Bois
10/10/14 : Simon SOTTEAU, 92 ans, de Neuville aux Bois
16/10/14 : Lucette PALLUAU née PORTHEAULT, 75ans,
à Izy
17/10/14 : Aline DAUVILLIER née ADELMARD, 99 ans,
à Teillay le Gaudin
21/10/14 : Louise POMMIER née LABBÉE, 94 ans,
à Jouy en Pithiverais
24/10/14 : Jean-Michel MARCILLE, 70 ans, à Outarville
28/10/14 : Claude BAUDOIN, 69 ans, à Outarville
30/10/14 : Michel BLIN, 71 ans, à St Péray

31/10/14 : Monique PORTHEAULT, 88 ans,
à Chilleurs aux Bois
31/10/14 : Olivier RENARD, 44 ans,
à Aschères le Marché
04/11/14 : Monique RICHARD née POISSON, 80 ans,
à Gréneville en Beauce
04/11/14 : Adrienne CIRADE née BERNARDIN, 89 ans,
à Aschères le Marché
06/11/14 : Jacques GAUDRON, 83 ans, à St Germain
15/11/14 : Jean BEAUD'HUY, 92 ans,
à Bazoches les Gallerandes
18/11/14 : Odette JEGAT, 101 ans, à Courcy aux Loges
20/11/14 : Fernande CABARET née PECNARD, 88 ans,
à St Germain
24/11/14 : Gisèle DUPUIS née NAUDÉ, 87 ans,
à Bazoches les Gallerandes
24/11/14 : Rémy LOISEAU, 87 ans, à Montigny
25/11/14 : Simone HUSSONNOIS née DESBORDES,
86 ans, à Chilleurs aux Bois
26/11/14 : Paul BOUJEAT, 91 ans, à Neuville aux Bois
27/11/14 : Marie-Thérèse THOMAS, 82 ans,
à Chilleurs aux Bois
05/12/14 : Raphaël LEGENDRE, 42 ans,
à Aschères le Marché
08/12/14 : Simonne POMMEREAU née CHAUMETTE,
92 ans, à Allainville en Beauce
10/12/14 : René LALY, 81 ans, à Neuville aux Bois
15/12/14 : Denise RAFAL née GANDELIN, 103 ans,
à Chilleurs aux Bois
22/12/14 : Joël JAMBUT, 60 ans, à Neuville aux Bois
29/12/14 : Clotilde MENEAU née DUMERY, 96 ans,
à St Germain
30/12/14 : Gérard MICHAU, 83 ans, à Tivernon
31/12/14 : Kléber MACHARD, 87 ans,
à Bazoches les Gallerandes



SARL TAXI NEUVILLOIS
HOUDAS et HOUDAS
Transports malades assis agréé toutes caisses
taxi.neuvillois@orange.fr
02 38 32 19 17
1 rue des Champs
45170 CROTTES EN PITHIVERAIS



 **thélem**
assurances
Patrick TALLET
AUTO-HABITATION-PRÉVOYANCE-PARTICULIERS-PROFESSIONNELS
21, place du G^d Leclerc - 45170 NEUVILLE-AUX-BOIS
Tél. 02 38 75 57 17

 **Confort ELEC**
Stéphane Coufranc
02 38 75 51 70
06 81 43 43 31
Electricité générale
Alarme - Domotique
Antennes TNT et SAT
Energies renouvelables
Dépannage
34 avenue Foch 45170 Neuville aux Bois
www.confort-elec.fr • contact@confort-elec.fr

